

CLUBES

CaixaBank da 'oxígeno' al Zaragoza: préstamo de 8 millones a 20 años

El club ha logrado liquidez en el arranque del curso para atender distintos pagos y evitar tensiones de tesorería. El consejo de administración ha avalado el crédito, que vence en 2037.

Marc Menchén
13 sep 2017 - 05:00

CaixaBank da 'oxígeno' al Zaragoza con un préstamo de 8 millones

CaixaBank no sólo da apoyo comercial al Real Zaragoza. La entidad financiera ha dado oxígeno en el arranque de temporada al club de la Liga 1|2|3 mediante la concesión de un préstamo de ocho millones de euros. Para ello, ha sido necesario el aval y la entrega de garantías por parte de la Fundación 2032, que agrupa a diversos empresarios de Aragón y que controla el 95,66% del capital. Además, supone una importante ayuda en términos de tesorería, ya que su vencimiento es a veinte años, es decir, en 2037.

El crédito ha sido concedido después del importante acuerdo que la entidad firmó con la Agencia Tributaria, por el que en julio anticipó un millón de euros, equivalente al 20% de la deuda que restaba por saldar a cambio de modificar las condiciones de pago. Con el nuevo escenario, debe amortizar 1,2 millones anuales durante los tres próximos ejercicios, mientras que con el resto de acreedores se reordenaron los periodos de carencia para que hasta julio de 2018 no debieran afrontarse los primeros pagos.

A finales de julio, el presidente del Zaragoza, Christian Lapetra, [explicaba a este diario](#) que esta operación con la Agencia Tributaria les permitía tener "todo ordenado" en cuanto a su estructura de deuda. No es la primera vez que la entidad trabaja con CaixaBank, ya que al cierre de 2015-2016 mantenía pagarés descontados por 1,25 millones de euros, según las últimas cuentas anuales disponibles. En ese mismo documento también se reflejan otros 8 millones de euros a largo plazo con Ibercaja y Bantierra, que estaban garantizados con la Ciudad Deportiva y un derecho de cobro del 50% de determinados traspasos.

El consejo asegura que la deuda ha bajado de 107 millones a 82,4 millones de euros en tres años

Pese a todas estas operaciones, la Fundación recuerda en un comunicado reciente que “la situación económica del club es muy mala” y que, de hecho, “equivale a una quiebra y es su problema principal”. El grupo de empresarios, entre los que se encuentra César Alierta, expresidente de Telefónica, admite que el pacto con Hacienda supone “un relativo suspiro de tres años”, aunque el total de la deuda es “brutal” y “no tiene solución salvo que se logre, antes que todo, el ascenso”.

Los elevados compromisos que debe satisfacer cada año hacen que, pese a ser uno de los equipos con mayor implantación social, no disponga de un tope salarial superior al de la media, con poco más de cinco millones de euros en 2016-2017. “No es inteligente engañarse: el Real Zaragoza es un club histórico; pero, ahora mismo, está al borde de la quiebra y en Segunda División. Una realidad muy clara y así de dura”, enfatizaba el consejo de administración hace dos semanas, en un duro comunicado.

La Fundación asumió la propiedad en 2014, cuando la deuda rondaba los 107 millones de euros, mientras que en la actualidad se ha logrado rebajar a 82,4 millones, sin contar intereses, de los que tiene pendientes con Hacienda 22,1 millones. En paralelo, se han concedido préstamos por más de 10 millones, y en 2015 se capitalizaron 2,5 millones para mantener a flote la institución.

Por todo ello, los consejeros se mostraban contrariados al inicio de la temporada, en un texto en el que lamentaban la falta de apoyos del Gobierno de Aragón y del Ayuntamiento de Zaragoza. “No nos importa decir que necesitamos sentir el apoyo de la afición zaragocista, a la que pedimos ese respaldo que no hemos sabido o podido obtener de las instituciones y entidades aragonesas”, apuntaban.